Journal de Rouha

Quotidien de Roubaix Tourcoing et de la Région



DIMANCHE POLITIQUE

Au Congrès de l'Alliance démocratique

S'UNIR OU MOURIR"

telle est la tragique alternative devant laquelle

M. FLANDIN place les Français

« Que tous, riches ou pauvres, patrons ou salariés, citadins ou ruraux, partisans de la pause ou de l'avenant, fascistes ou commumistes, démocrates ou totalitaires, mesurent le néant de leurs querelles devant la destruction possible de la patrie. »

> « Demain ce n'est pas la peur qui doit les réunir. C'est une volonté commune de replacer la France au rang qu'elle doit occuper pour sauver encore une fois la liberté du monde. >

Le double danger qui menace la na ion prançaise est qu'elle s'onéamisse ello-même dans un conflit idéologique et qu'elle soit améantie par l'attaque des nations rivales qui espéreraient trouver dans le partage de notre em-piro les biens matériels qu'ils convoi-tent.

Bien aveugles sont ceux qui ne voient pas se deminor de graves événemen's

intérieurs.

Qu'ils prement garde surtout qu'après l'émétite déchaînée, la guerre civile soit attisée, chez nous, com civile soit attaée, chez nous, comme en Espagne, par doux idéologies totalitai-res Oui, sans doute, le communisme sera finalement vaincu; parce que ni le marxisme, ni le lénimisme ne sont dans la tradition de la race françaiso, et parce que, toujours, notre peuple s'est révolté contre l'emprise de ceux cui lui sont étramers de sans et d'âma. s est revolte contre l'empres de sang et d'êmo.
Mais, dans l'intervalle, que sera depenus la belle et douce France ? De
quel socrifica de liberté et n'indépendance paiera-l-elle l'imprévoyance ou
la lâcheté des clercs impuissants de la

dans les circonstances présentes si trou-bles, à la collaboration étroite de Paris

et de Londres serait la pire des fautes. Le péril extérieur n'est bas imani naire. Il est à nos portes. Il s'appelle La guerre d'Espagne.

Autant le peuple français répugne à toute intervention dans le conflit espatoute intervention aans le confut espa-pnol; austant il se retrouverait umanime si, à l'abri d'une intervention idéologi-que contre le bolchevisme aspagnol, l'Italie ou l'Allemagne voulaient s'as-surer, en Méditerranée, des positions qui menaceraient la liberté de mouve-ment de la France.

Nous avons cru el nous croyons en core que l'empire français et l'empire

Ceux qui spéculeraient sur les divi sions intérieures de la France s'expo-seraient à recevoir le cruel démenti de son unité patriolique.

S'unir ou mourir. J'elle sera, en esset, bientôt la question que les faits, qui ont toujours dominé les hommes, poseront.

Après tout, si les Français voulaient sérieusement confronter leurs désac-cords, ils s'apercevraient vite qu'un même idéal les anime.

La mission historique de la France

La mission historique do la France n'est pas terminée.
L'avenir n'est pas si lointain où, de par le monde, aux générations enivrées de ce collectivisme grégaire qui n'est pas si différent à Moscot, à Berlin et à Rome succéderont des générations avides d'un individualisme libérateur.

Une tois de plus, alors, la France apperaîtra rayonnante du prestige d'evoir sauvé, avec la tiberté, le plus grand don de Dieu au gonre humam.

M. Legulier, radical-socialiste, est élu sénateur du Jura

Lone-le-Saunier, 7 novembre. — Uni-diction sénatoriale a eu lieu dimanche dans le département du Jura pour pour-voir au remplacement de M. Cencelme

Voici le résultat du premier tour de scrutin : Inscrits, 842 ; votants, 841. orguent: Interest, Sat; votanta, Sat.
Ont obtenut: M. Grandmottet (URD),
410 votx.
M. Legulier, radical-socialists, 360
votx.
Mermet, (S.F.I.O.), 78 votx.
Deuxième tour: Votanta, 340; suf-

Deuxième tour: Votanta, 840; suf-freces extrimés, 839. Ont obtemu: M. Legulier, rad.-soc. 425 voix, étd. M. Grandmottet (U.R.D.), 413 voix.

M. Conceins appartenait au groupe de gesche démocratique. Il avait été étr er ét! vois sur 304 voissie.



Les membres de l'Alliance démocratique sont allés déposer une couronne au monument aux morts de Nice.

M. P.-E. Fkandin a prononcé, diman-vau rêve, nous pourrions, avant qu'il ne che après-médi, au Continental, à Nice, soit devenu réalité, avoir perdu notre le discours du banquet de ciòture du congrès de l'Alliance democratique.
En voici les principaux passages:

"Un double danger d'annéantissement

L'ancien president du conseil rappelle l'abord comment en 1919, la paix avait té fondée aur la Souété des Nations. « Tous les États du monde devaient participer aur un pied d'égalité, ce qui emblait devoir exclure la prédominance es grandes puissances.

les grandes pulssances.

La base des rapports internationaux eposait désormais sur les traités qui devalent être respectés comme étant la loi les pareix.

valent être respectés comme étant la loi des parties.

» Le seul reproche qu'on eût pu adres-ser à la S. D. N. c'est qu'elle était uni-verselle, alors qu'il eût été plus sage de la limiter à l'Europe, au moins dans une première étape ».

« La force se substitue au droit dans les relations

internationales > M. Flandin poursuit :

M. Flandin poursuit:

«Je ne veux pas retracer l'histoire de
tous les manquements à la loi internationaie, de toutes les capitulations du
droit devant la force qui, progressivement, nous ont conduits où nous sommes. Mais nous serions aveugles et
sourds si nous ne voyions pas la Force
partout se substituer au Droit dans les
relations internationales; si nous n'entendions pas les avertissements de ceux
qui, comme le Premier Ministre britannique, hier, nous prévennent que la
Societé des Nations est, pour le moment,
incapable de garantir la sécurité de ses
associes.

A gauche : M. FLANDIN; à droite : M. MÉDECIN, maire de Nice-

d'anéantissement menace la nation française : un conflit idéologique, l'attaque des nations rivales >

des nations rivales >
cCe qui me parait le plus grave aujourd'hui, ce n'est pas seulement que certains gouvernements s'appliquent à crèutune mentailté, je dirais presque une mystique de guerre; ce n'est pas seulement
que les amements s'amonocilent; c'est
surtout que le moment vient où les génirations qui n'ont pas fait la guerre vont
dominer et que ce moment arrive dans
l'heure même où nore civilisation traverse une grave crise matérielle et morale.

rale.

, Quiconque prêcherait la résignation à la jeunesse n'aurait aucune chance d'être coouté. Et c'est tant mieux l'Or, notre époque ofire à la fois une abondance extraordinaire de progrés matériel préhensible, et traduit une incapacité dangereuse de le distribuer. Qui s'étonnerait des lors de l'impatience de la jeunesse? Elle veut appréhender ces biens qui se dérobent. >

s. La jeunesse se dresse contre ceux qu'elle accuse de parajver son destin. Ici, elle écoutera donc les fauteurs de guerre civile qui la pousent à la lutte des classes.

s. Là, elle sulvra les connuiérants qu'elles accus.

civile qui la poussent à la lutte des classes.

L'annique, hier, nous préviennent que la Société des Nations est, pour le moment incapable de garantir la sécurité de ses associes.

Sans doute, il ne faut pas désespèrer Les plus généreuses tentatives réuselssent rarement du premier coup. Bi nous abandonnions l'idéal qu'exprime le Facte de la Société des Nations, nous trahirions les traditions les plus nobles du génie français. Mais si nous nous shandonnions

(Lire la suite page 2)

Les ministres socialistes resteront dans le cabinet Chautemps

Ainsi en a décidé le Conseil national de leur parti

Contre la politique financière actuelle

Paris, 7 novembre. — La deuxième séance du Conseil national du parti socialiste S.F.I.O. s'est ouverte dimanche matin, à 10 h. 30, sous la présidence de M. Guerret. député du Tarn-st-Garonne, saisté de M. Pantigny (Pas-de-Caisi), et de M. Hohmann (Meuse).

M. Leubet, délègué de la Tunisie, qui retrace les principales phases de l'action italienne en Tunisie, déplore la manuel retrace les pouvoirs publics et redoute de graves incidents.

M. Lebas répond que, dans quelque semaines, fonctionners un poste colonial de radiodiffusion qui atteindra toutes les possessions françaises.

Contre la politique financière

(Lire la suite pare 2.)

(Lire la suite page 2.)

M. Vielle, de la Pédération de la Gi-onde, souligne le divorce qui devient au Maroc, est à Paris

En Belgique l'un des signataires du Pacte

UN CABINET SPAAK



M. SPAAK FAIT UNE DÉCLARATION AUX JOURNALISTES QUI L'ENTOURENT.

Le conseil général du Parti socialiste et le Bloc oatholique ont slégé en per-

feuille et cinq ministres sociaizses, six ministres catholiques, trois ministres li-béraux et un ministre pris en dehors des partis pour la Défense nationale. Il y aurait ainsi seize ministres, soit un de plus que dans le gouvernement van Zee-and. Le nouveau titulaire aurait dans es attributions les Classes moye

Pendant toute la journée de dimanche M. Spaak a continué ses démarches. Il s'em cocuprer qu'aujourd'hui, lundi, a eu plusieurs entrevues avec les délé-gués du Bloc catholique et les ministres socialistes.

Le conseil général du Parti socialiste
de Warmaffe, abcen ministre.

Le conseil général du Parti socialiste et le Bioc catholique ont slégé en permanence.

Le point difficile consistait à donner aux catholiques le même nombre de portefeuilles qu'aux socialistes, sans en leiver aux tibéraux.

Dimanche soir, on prévoyat une entente sur la combinaison suivante : Premier ministre socialiste sars portefeuille et cinq ministres socialistes, six portenents que pourraient lui être offerac feuille et cinq ministres socialistes, six Balthazar et Van Acker.

Du côté libéral, M. Marcel-Henri Jaspar serait l'objet d'une exclusive de la part de M. de Man, avec lequel le ministre libéral avait annoncé qu'il ne voulait plus collaborer.

Dimanche soir, les démarches de M.

Le pacte anticommuniste Rome-Berlin-Tokio



M. HOTTA ambassadeur du Japon à Rome

inquiète les milieux gouvernementaux des États-Unis

Giornale d'Italia, étant devenu une opération internationale organisée, attentant à l'ordre intéricur de chaque Etat et au système des rapports internation l'antithèse entre le bolchevieus et la politique de la paix apparaît

New-York, 7 novembre. — L'adhésion litalienne au pacte germano-nippon ne laisse pas d'inquiéter les milieux gou-lui réserveront les autres nations. La triplice n'est pas destinée à memaces à la politique de paix de Washington. La craignent l'adhésion du Portugal et de l'Amérique latine au pacte signé à Rome.

**Un article du « Gionarle d'Italia » Rome. 7 novembre. — Dans l'édition Rome, 7 novembre. — Dans l'édition u dimanche, du «Giornale d'Italia»,

« Pacte sans utilité pratique »,

Rome, 7 novembre. — Dans l'édition du dimanche, du « Giornale d'Italia», M. Virginio Gayda donne de nouvelles précisions sur la portée de l'accord antocommuniste litalo-germano -nippon, qu'il appelle le trangle de la paix. Ce facte, qui avait été défini comme défensif ou tout au plus contre-offensif aurait, selon M. Cayda, une yayaur plus positive.

Celui-cl écrit en effet: « Une fois prouvé — ainsi que les événements d'Europe, d'Amérique et d'Asie, aujourd'hui le montrent — que le communisme a cessé d'être un fatt intérieur de telle ou telle malheureuse nation, pour derenir une opération internationale organisée, ayant pour but unique la révolution mondiale, pour laquelle il attente à l'ordre intérieur de chaque Etat et au système des rapports internationaux, l'antithèse entre le boichevisme et la politique de la paix apparaît évidente et insurmontable.

3 C'est pourquoi l'isolement et la des-fencie du pacte anti-communiste à font me s'est pas atténuée et la résure des cercles, autocisés reste grande causé de cercles, autocisés reste grande des respons de l'enterne du pacte auto-communiste à font me s'est pas atténuée et la résure des cercles, autocisés reste grande causé de cercles, autocisés reste grande des resteurs d'inferensations plus au cet instrument.

On tend cependant dans les milieur escrètes qui auraient été adjointes su protocole de Rome. Ces milieur se mention de course d'inferensation à des céluses servètes qui auraient été adjointes su protocole de Rome. Ces milieur se mention des protocole de Rome. Ces milieur se mention courre d'inferensation à plus aurait des cercles qui auraient été adjointes su protocole de Rome. Ces milieur se mention des resteurs qui auraient été adjointes su protocole de Rome. Ces milieur se mention courre des cercles autocités à reste para l'écute des cercles autocités à reste des causée à Londres per la décarcée du pacte autocommuniste à Rome ne s'est pas atténuée et la ré-serve des cercles, autocités autocités au ces des cercles, autocités causée à l'escre des cercle

solitque de la periodi de insurmontable.

> C'est pourquoi l'isolement et la destruction du communisme devient la première condition nécessaire pour rendre au monde la possibilité de construire et au monde la possibilité de construire et appui moral que des satisfactions crètes.

VERS LA RECONNAISSANCI DU GOUVERNEMENT

Le Portugal y serait disposé...

Londres, 7 novembre. — De source bien informée, on annance que le gou-vernement de Lisbonne aurait l'inten-

..et la France désignerait des agents commerciaux

Bruxelles. 7 novembre. — Non seule-ment le tradic ferroviaire a été rétabli entre la France et l'Espagne nationa-liste, mais tous les journaux bruxellois de dimanche annouent qu'à la suits

la France serait décidée à faire à l'ép des autorités de Salamanque, le mé geste que la Grande-Bretagne.

EUROPE

ou ASIE? et non : FASCISME

ou DEMOCRATIE

est la question qui se pose >,

LE CHATEAU DU ROI-SOLEIL SOUS LE FEU DES PROJECTEURS M. SCHUSCHNIGG

il dit, n'est pas : « Pa ratie ? », mais bien : « l

Le conseil national lo la Fédération républi est convoqué

pour le 15 novembre

LE CHATEAU DE VERSAILLES ILLUMINE